

Sur des 9 cas rapportés par Churchman, on compte 2 morts : ce sont les 2 cas où la péritonite était déjà généralisée au moment de l'opération. L'intervention doit donc être précoce; les statistiques montrent d'ailleurs que la mortalité est bien plus élevée chez les malades qui sont opérés tardivement. Autant que possible, il faut toujours enlever l'appendice séance tenante, à moins que l'état du malade ne force à pratiquer une opération aussi courte que possible ou encore lorsque l'organe ne peut être isolé sans effondrer des adhérences protectrices. On se contente alors d'inciser l'abdomen et on enlève l'appendicite dans une séance ultérieure.

Opothérapie Hématique

Toutes les fois qu'une glande ou un groupe de cellules spécial est mis en état d'insuffisance, il est indiqué de rendre à l'organisme les substances qui lui font défaut. Donner de la pepsine à un estomac déficient, de l'enterozymase à un intestin paréisque, de l'extrait ovarique à une femme dont l'ovaire a sa fonction troublée, sont des indications aujourd'hui courantes et scientifiquement admises. C'est le principe de la médication opothérapeutique.

Il s'applique de la façon la plus rationnelle dans le traitement des anémies. Quand l'hémoglobine vient à manquer dans le sang, il est naturel de l'y ajouter. Bunge et d'autres auteurs ont établi que le traitement des anémies par les ferrugineux minéraux est un contresens ; les préparations d'hémoglobine sont celles qui sont ici rationnelles, mais elles doivent être très pures.

Ces considérations biologiques expliquent les succès considérables obtenus dans les hôpitaux de Paris avec le sirop d'Hémoglobine Deschiens.